

首都直下地震

首都直下地震発生時の4都県の被害想定

	都全体	(23区内)
死者数	1万3000人	(1万1000人)
建物の全壊・焼失	33万3000棟	(29万9000棟)



30年内発生確率「70%」

▽：首都圏の地下を震源とするマグニチュード(M)7クラスの地震。今後30年以内に70%程度の確率で起こるとされる。想定を上回る被害が出た東日本大震災を教訓に、首相をトップとする政府の中央防災会議が南海トラフ巨大地震とともに被害想定を見直した。

▽：2013年12月にまとめた想定によると、被害が最も深刻になるのは、冬の夕方に都心南部を震れる恐れもある。

▽：政府は昨年3月、想定される死者数や建物被害を10年間で半減させる目標を設定。住宅の耐震化の向上や搖れを感じて火災を感知して火災を防ぐ「感震ブレーカー」の普及について数値目標を掲げた。首都としての機能を保つため金融システムや防衛・治安の維持など6分野に優先して対応する政府の業務継続計画(BCP)も定められている。

きょうの「ことば」

被災地に派遣する部隊

は自衛隊が11万人。消防

は車両4千台で全国から

1万6千人、警察は1万

4千人を投入する。

計画はこのほか①発生

後4～7日で必要な食料

5300万食や毛布34万

枚を輸送する②石油業界

の系列を超える給油所に燃

料を供給する——ことを盛り込んだ。

帰宅困難者 3日待機を

首都直下地震 救助14万人派遣 政府対応計画

政府の中央防災会議は29日、首都直下地震(3面きょうのことば)を想定した発生直後の国や自治体の対応の計画をまとめた。1都3県を中心

最大800万人になるとされる帰宅困難者について、3日間は職場などで待機するよう求めた。二

次災害や救助活動への影響を避けるのが狙いだ。

計画に基づき、自治体や企業は一時的な受け入れ施設の確保や物資の備蓄を迫られる。

救助のため自衛隊、警察、消防合わせて最大14万人を投入することも明記した。災害派遣医療チーム(D-MAT)や救援物資とともに、被災地からの要請を待たずに出動・輸送する「プッシュ型支援」を打ち出した。

東日本大震災では、都内だけで350万人の帰宅困難者が出了。主要駅などで多くの人が足止めされ、自宅へ向かう車の渋滞が発生した。

妨げにもなった。

このため計画は公共交通機関が止まつた場合は、3日間は無理に帰宅し

下がる」とされる3日後ま

では人命救助を最優先し、帰宅する人で救助や消火活動が妨げられるのを防ぐ。

渋滞が緊急車両の通行の妨げにもなった。

渋滞が発生しないよう、車で家族を迎えに行くことも自粛を求めた。

被災地に派遣する部隊

は自衛隊が11万人。消防

は車両4千台で全国から

1万6千人、警察は1万

4千人を投入する。

計画はこのほか①発生

後4～7日で必要な食料

5300万食や毛布34万

枚を輸送する②石油業界

の系列を超える給油所に燃

料を供給する——ことを盛り込んだ。